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Auf einen Blick

Vom 26.8.-27-8. machten 48 Schülerinnen und Schüler der gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in 
Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen 
vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat und Tat zur 
Seite standen. 

Nach einer Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen fiktiven Ratssitzung zur 
Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/rhinow/

Danke für Pimp Your Town! Rhinow 2021!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Rhinow          Politik zum Anfassen e.V.                     27.08.2021 
 
Einladung  
 
zur fiktiven Sitzung der Stadtverordnetenversammlung im Planspiel Pimp Your Town! 
 Freitag, 27.08., 10:30 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Fraktion Die Draufgänger zu Ein Skatepark ✺ 	
2. der Fraktion Die Guccigang zu Einkaufsladen ❒ 	
3. der Fraktion Die Dummchecker zu Ein Radweg an der Kurve in 

Altgarz ✌ 
	
4. der Fraktion Die Draufgänger zu Bubble-Tea ✺ 	
5. der Fraktion Die Guccigang zu Volleyballnetz  ❒ 	
6. der Fraktion Die Dummchecker zu Rhinower Park verbessern 

✌ 	
7. der Fraktion Die Draufgänger zu Zweites Trampolin auf dem 

Schulhof ✺ 
	
8. der Fraktion Die Guccigang zu Freizeit- oder Kletterpark ❒ 	
9. der Fraktion Die Dummchecker zu Badestelle in Großderschau 

erneuern. ✌ 
	
10. der Fraktion Die Draufgänger zu Kino ✺ 	
11. der Fraktion Die Guccigang zu Ein Skatepark ❒ 	
12. der Fraktion Die Dummchecker zu 10er Schild in Wolsier in der 

Hintere Dorfstraße ✌ 
	
13. der Fraktion Die Draufgänger zu Beamer oder Smartboard im 

Klassenraum ✺ 
	
14. der Fraktion Die Guccigang zu Mehr Angelstellen ❒ 	
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15. der Fraktion Die Dummchecker zu Freibad in Rhinow  
✌ 	

16. der Fraktion Die Draufgänger zu Besseres Internet (kostenlos) ✺ 	
17. der Fraktion Die Guccigang zu Wasserspielplatz ❒ 	
18. der Fraktion Die Dummchecker zu City Center in Rhinow  

✌ 	
 



 

	 	
	

�	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Draufgänger	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Ein	Skaterpark	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	Skaterpark	mit	Rampen	
gebaut	werden	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Dass	Kinder	und	Jugendliche	ihre	Freizeit	dort	verbringen	können,	man	soll	Spaß	haben	und	
coole	Stunts	machen.	Wir	würden	uns	freuen,	wenn	unsere	Idee	umgesetzt	wird.	
	
Lucas,	Patrick	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

�	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Guccigang	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung	 	 	 					
Einkaufsladen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	Einkaufsladen	in	Spaatz	am	
alten	kaputten	Haus	stehen	soll,	welcher	gut	ausgestattet	ist.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	es	dort	keine	Läden	gibt	und	dies	sicherlich	vielen	helfen	würde.		
	
Sina		
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Dummchecker	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Ein	Radweg	an	der	Kurve	in	Altgarz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	Radweg	in	Altgarz	an	der	
Kurve	gebaut	werden	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	fast	jeden	Tag	dort	Leute	lang	fahren	mit	dem	Fahrrad.	Ein	Radweg	würde	vieles	
erleichtern	und	wäre	sicherer.	
	
Marie	und	David	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

�	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Draufgänger	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Bubble-Tea	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	in	Rhinow	ein	Bubble-Tea-Laden	
eingerichtet	wird,	möglichst	in	der	Nähe	von	der	Schule;	mit	7	bis	10	Tischen	drinnen,	
beziehungsweise	im	Sommer	draußen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Ich	bin	dafür,	weil	alle	Rhinower	gerne	Bubble-Tea	trinken;	sowohl	Kinder	als	auch	
Erwachsene.	Außerdem	muss	man	dann	nicht	mehr	nach	Rathenow	fahren.	In	dem	Laden	
würden	flinke	Leute	arbeiten.	
	
Leon	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

�	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Guccigang	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Volleyballnetz		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	Volleyballnetz	für	unseren	
Sportplatz	gekauft	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Das	Thema	ist	wichtig,	weil	wir	gerne	Volleyball	spielen	und	ein	Netz	auf	dem	Hohennauener	
Sportplatz	fehlt.	
	
Luna	Thordis	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Dummchecker	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Rhinower	Park	verbessern		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	das	Birkenwäldchen	verbessert	
wird,	z.B.	mehr	Reinigung,	sodass	die	gepflasterten	Wege	sauberer	sind.	Zudem	wäre	eine	
bessere	Beleuchtung	toll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	es	ziemlich	alt	und	abgenuzt	wirkt.		
	
Justin,	Josefin,	Serafina		
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

�	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Draufgänger	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Zweites	Trampolin	auf	dem	Schulhof	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	zweites	Trampolin	auf	dem	
Schulhof	errichtet	wird,	das	genau	so	ist	wie	das	Andere.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Damit	sich	nicht	alle	um	das	eine	streiten	und	damit	in	der	Pause	jeder	mal	darauf	kann.	
	
Felicitas	,	Finja	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

�	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Guccigang	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Freizeit-	oder	Kletterpark	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	Freizeit-	oder	Kletterpark	
gebaut	wird.	Der	Park	soll	eine	Eisdiele	,	10	Mülleimer	und	20	Bänke	enthalten.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:	Es	sollen	nur	5	Mülleimer	und	10	Bänke	nachgerüstet	
	
	
Begründung	
Parks	sind	einfach	cool,	weil	man	da	den	ganzen	Tag	abhängen	kann.	
	
Kim,	Nele	
	
Abstimmung	im	Rat		Antrag	mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Dummchecker	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Badestelle	in	Großderschau	erneuern.	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	das	Moos	weg	soll,	damit	man	
nicht	immer	ausrutscht.	Außerdem	sollte	noch	zusätzlich	etwas	Sand	raufgekippt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	viele	Menschen	ausrutschen	und	sich	verletzen	können.	Es	wäre	schöner	wenn	die	
Menschen	dort	schön	baden	gehen	können.		
	
Ernestine,	Amalice	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

�	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Draufgänger	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Kino	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	Kino	mit	3D-Auflösung	und	
bequemen	Sitzen	gebaut	werden	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:	Anstatt	eines	3D	Kinos	soll	es	ein	Freiluft-Kino	geben	
	
	
Begründung	
Damit	man	für	Unterhaltung	nicht	nach	Rathenow	fahren	muss	und	damit	man	keine	
Spritkosten	bezahlen	muss	für	die	Fahrt.	
	
Luka	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mit	Änderung	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

�	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Guccigang	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Ein	Skaterpark	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	in	Hohennauen	ein	Skaterpark	
gebaut	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Viele	wollen	einen,	es	macht	Spaß	und	ist	eine	gute	Freizeitbeschäftigung.	
	
Tjorven	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Dummchecker	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
10er	Schild	in	Wolsier	in	der	Hintere	Dorfstraße	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	in	Wolsier	in	der	hinteren	
Dorfstraße	ein	Tempolimit-Schild	mit	10km/h	gebaut	werden	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:	Anstatt	eines	Schildes	mit	Tempo	10,	soll	es	ein	Spielstraßenschild	geben	
	
	
Begründung	
Das	Thema	ist	für	uns	wichtig,	weil	meine	Schwester	schon	mal	fast	überfahren	wurde.	Und	
weil	es	"um	Leben	und	Tod	geht."	
	
Mia,	Joana	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mit	Änderung	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

�	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Draufgänger	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Beamer	oder	Smartboard	im	Klassenraum	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	im	Klassenraum	ein	Beamer	oder	
ein	Smartboard	ist,	weil	nur	in	fast	allen	Räume	ein	Beamer	installiert	ist	und	ein	Smartboard	
haben	wir	gar	nicht.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:	Verwaltung	soll	beauftragt	werden	zu	prüfen,	welche	Klassen	noch	entsprechend	
nachgerüstet	werden	müssen	
	
	
Begründung	
Weil	in	unserem	Klassenraum	kein	Internet	ist,	wäre	es	cool	wenn	wir	Internet	hätten	und	
damit	wir	nicht	immer	hin	und	her	gehen	müssen,	weil	es	nur	im	anderen	Gebäuden	einen	
Beamer	gibt.		
	
Jamie	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

�	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Guccigang	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Mehr	Angelstellen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Angelstellen	in	
Hohennauen	um	den	Hohennauener	See	herum	geben	sollte.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Es	gibt	zu	wenige	und	so	gehen	dann	vielleicht	mehr	Leute	angeln,	wenn	es	mehr	Angelstellen	
gibt.		
	
Fynn	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Dummchecker	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Freibad	in	Rhinow		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	eine	Rutsche,	ein	
Schwimmerbecken,	ein	Nichtschwimmerbecken	mit	hoher	und	niedrieger	Seite,	ein	Becken	
mit	Sprungtürmen,	eine	Wiese	und	ein	Babybecken	gebaut	werden	soll.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Damit	man	zu	Fuß	gehen	kann,	wenn	man	in	Rhinow	wohnt.	
	
Lia	und	Celin		
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

�	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Draufgänger	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Besseres	Internet	(kostenlos)	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	es	besseres	Internet	gibt,	welches	
kostenlos	ist,	in	Rübehorst,	Großderschau,	Altgartz	und	Rhinow,		weil	da	schlechtes	Internet	
ist.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	wir	Internet	für	die	Beamer	benötigen.	Weil	ich	über	das	Internet	spiele.	Und	meine	
Eltern	möchten	kein	Internet	bezahlen.	
	
John	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

�	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Guccigang	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
Wasserspielplatz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	neuer	Spielplatz,	auf	den	
Spielplätzen	in	Hohennauen	Wasserspielgeräte	und	eine	Wasserrutsche	gebaut	werden	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Wir	wollen	einen	Wasserspielplatz,	weil	es	im	Sommer	heiß	ist	und	man	sich	so	erfrischen	
kann.	Außerdem	können	so	mehr	Kinder	auf	dem	Spielplatz	spielen.	
	
Ben,	Noah		
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	

✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Dummchecker	in	die	Sitzung		

der	fiktiven	Stadtverordnetenversammlung		 	 	 					
City	Center	in	Rhinow			 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	City	Center	in	Rhinow	gebaut	
werden	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	wir	in	unserer	Umgebung	einkaufen	wollen.	
	
Ian,	Alexander,	Jan	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


